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五大联赛精彩纷呈，中超赛事也进行得如火如荼。 松江区茸梅路145号市场南侧一号

的体彩20685网点里热闹非凡，购彩者络绎不绝。 这是一家开了十多年的体彩老店。 店主

陆旭峰从自己孩子上小学开始从事彩票事业到如今女儿已踏上工作岗位多年。 她始终如

一诚信待客，无论其中奖与否，一直保持着那份最难能可贵的平常心。

十年老店，体彩阿姨爱岗敬业
松江区茸梅路145号市场南侧一号体彩20685网点———

本版图文 本报记者 张立

开店就要撸起袖子加油干
从亭子到店面，陆旭峰已坐镇体

彩店十多年。作为松江本地人，陆阿姨
感恩体彩工作给自己带来生活和心灵
上的双满足。她说这份工作虽然辛苦，
但内心充实快乐，离家也近，更有体贴
的丈夫每天一下班就会到店里来帮
忙。如此岁月静好，夫妻同心，其利断
金，20685网点的年销量一直位列松
江区十强。
十多年过去了，从小店刚开张时

的少人问津到现在被周边居民众所周
知，陆店主默默付出了很多。每天早上
7点半，她就会从家步行到店里开门营
业，开始一天的体彩生活。新冠疫情常
态化防控的当下，陆阿姨每天开门第
一件事就是给全店做消杀工作，为购
彩者提供最安全可靠的购彩环境。每
天中奖信息一出来，她会亲自用彩笔

更新中奖号码和曲线图，确保大家第
一时间获取最新资讯。

最近竞彩赛事特别多，陆旭峰晚
上往往要过12点才下班。她说必须要
等到大家都看完球兑完奖才安心。
“我年轻的时候觉得自己也没什么学
历，工作也不好找，去工厂的话也是
干体力活。就想着开家体彩店吧，做
一件能胜任的工作，靠自己的力量勤
恳干下去就一定能成功。所以，就算
每天工作十几个小时我也没觉得辛
苦，一切都是值得的。”最早，陆阿姨
开了一家彩票亭，生意也相当不错，
中出过不少大奖。由于配合市容整
治，体彩亭退出历史舞台，于是她在
众人的鼓励下萌发开一家更大体彩
门店的想法。“做彩票这一行虽然时
间长，很辛苦。但做久了也就习惯了，

家人也都支持我，老公和女儿也都很
体贴。我想无论要做好哪种工作都是
要花费很多精力的。那么做生不如做
熟，很多相熟的老购彩者都鼓励我继
续开下去，所以我也就这么多年一直
做下来了。”
吃过晚饭的时间是店里人最多的

时候，在打票的间隙，陆店主提醒购彩
者一定要注意防护，外出回家要勤洗
手。“我相信只要我们大家都注意防
护，疫情一定会结束的。和国外对比，
我们国家各方面都是做得最好的。每
次一有零星疫情，我们都会第一时间
知道其源头，真的特别高效。”她自己
也在严格遵守戴口罩进行销售工作的
同时引导购彩者进店佩戴口罩，即买
即走，减少在店内逗留时间，避免人员
聚集。

研究走势图，肯定不痴呆
尽管从事体彩行业十多年了，但

陆阿姨2018年才开始接触竞彩项目，
没想到中奖的单子真不少。“我之前
一直只经营传统彩，对竞彩也不太
懂，就会打票。现在好多购彩者都喜
欢买足彩竞彩，当场看完比赛就能
知道结果，简单方便，大家都特别喜
欢这种直接的模式。我慢慢也对各
类竞彩赛事有了一定的了解。”陆店
主说很多人喜欢在赛前购彩，然后
在店里看比赛等结果。“那种边看比
赛边等结果的过程有点刺激。”在她
看来，虽然大部分购彩者每次买得
都不多，但那种猜对赛果的开心比
得到奖金更让人觉得舒心。“毕竟那
是靠自己的本事中的奖，多少都是
其次的。”。
店里时不时会中一些万元左右的

足彩竞彩单子，陆店主总结串关串得
少，加倍打票中奖率最高。“我们店里
金额特别高的大奖现在还没有，但几
千上万的小奖不断。我通过他们打的
单子发现，那些懂球的购彩者基本是
看准了一两场比赛就会下单，2串1、3
串1中得最多。”陆旭峰说无论中了多
少，大家都会一起分享那份喜悦，感受
足球带来的那份激情。“懂球的那些购
彩者都说玩足彩最有意思的就是自己

钻研分析球赛的过程，从各种数据看
比赛走向，然后马上知道是否都验证
了，真的很有意思，让人心潮澎湃。”

作为经营方，陆阿姨的专注点是
认真打票不犯错，推荐就力不从心了。
“我听那些懂球的购彩者说过，玩足彩
最有意思的就是自己钻研分析球赛的
过程，如果一直相互推荐比赛，就等于
间接夺去了足彩最大的乐趣。我们店
之所以开了那么多年，更多的是靠诚
信服务，打票快且正确，认真的态度给
大家专业的感觉。”

碰到屡次不中、大额追加购彩的
顾客，陆旭峰也会善意提醒。她直言竞
彩除了技术，运气也是非常关键的，理
性购彩是一切的根本。不但赢钱时要
见好就收，输钱也要及时收手。碰上冲
动型购彩者时，她会劝其冷静后再考
虑是否投注。“因为这样既是对我的顾
客负责，也是对我、对我的店负责。体
育的精神就是一种公正、公开、公平和
客观性集于一体的精神，它连接着世
界的和平、友谊，体育点燃我们的体育
激情，它让我们浑身充满朝气。这也是
我选择从事这项工作的一个原因，看
相关数字与球赛、研究走势图比搓麻
将、看电视动脑得多，老年痴呆肯定是
不会得的。”

公益体彩结交好友，努力工作实现自我价值
当年之所以选择体彩行业创业，

陆旭峰有自己的想法。她认为开体彩
店和在外面工厂打工最大区别就是
性质的不同。购买体育彩票除了是一
种娱乐项目，更多的是有一份公益之
心。“我早前就常常看到很多地方有
体彩公益广告，所以我知道体彩有公
益金，其取之于民用之于民，对社会
很有贡献。这次新冠肺炎疫情，体彩
出钱出力，勇于承担社会责任。还有

各类体育设施，退休运动员保障金中
都有体彩出的一份力。能做这样一份
工作，我觉得很自豪。现在无论你买
多少钱的体育彩票，每张单子上都会
显示你为体彩公益事业捐了多少金
额。我卖彩票就是一直在做好事，内
心也很愉悦。”
这份看似平常的小小公益心在十

多年里开花结果，陆旭峰和很多购彩
者都成了好朋友，大家都把买体彩看

成一项娱乐活动，中奖了自然开心，没
中就当为公益体彩事业做贡献。“其实
很多购彩者中不中奖都很开心，他们
乐观的生活态度给了我精神力量。也
是他们让我觉得自己是有价值的，努
力工作付出就一定会有收获。看着大
家在疫情防控常态化的当下也满满正
能量，我也非常开心。希望全球疫情能
快点被彻底消灭，大家的生活愈加蒸
蒸日上。”

大乐透人人爱
碰碰运气放平心态
虽然上海地区大部分购彩者钟

爱竞彩型彩票，但陆阿姨开了多年
的传统店，积累了不少喜欢购买传
统数字彩的客人。如今大乐透奖池
累计近10亿元，跃跃欲试的购彩者
更多了。“大乐透的知名度和早几
年真不一样了，原来谈到大乐透，
没多少人接触过，现在一说大乐
透，很多人第一反应就是‘是不是
那个可以中1000万大奖的大乐透
啊？’说明体彩大乐透已经普及了，
大家已经享受到了大乐透的中奖的
乐趣。特别是上海这几年中大奖的
购彩者特别多，个人感觉中几千万
也大有人在。”陆旭峰笑言更多的
人正走在大乐透中奖的路上呢，说

不定下一个超级大奖就在她的小店
产生。
话音未落，就有位购彩者进店投

注。“机选十注大乐透，追加。碰碰运气
呗，也就花30元。说不定就中大奖了，
在我们松江可以买套别墅了。”说话
间，陆店主利落地把彩票单子打了出
来，核对了一遍后交到顾客手上。这
时，又有另一位购彩者拿着一沓票走
了过来。“谁说不是呢，我刚买了一百
元的大乐透，试试运气。大奖是不指望
了，中点小奖晚上给家里添个菜就很
开心了。”陆阿姨笑言买大乐透的顾客
大多心态很好，他们希望通过买彩票
给平淡的生活加点料，可能真的会给
自己带来惊喜也说不定。


